
 

      ATA 035/13                                                                                                                                                1 
 

 

ATA 035/13 
                 Aos quatorze dias do mês de outubro do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima quinta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni 
Garcia Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de 
Souza, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, 
assessorando os vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Estefânia 
Bielavski, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto 
Amengual. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão. Foi votada e aprovada por unanimidade, tendo sido recebida 
previamente pelos edis, ATA 034/13. Em seguida passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM 058/2013- Enviando 
Mensagem Retificativa do Projeto de Lei 052/2013; Of. 173/13- Foram enviadas parte das 
respostas às proposições constantes no Ofícios Prop. 045/13, 051/13, 052/13 e 053/13. O 
Of. Prop. 049/13 foi enviado com todas as respostas solicitadas. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of. 285/2013-2ª PJ-Promotoria do Estado do Rio Grande do Sul; Grupo da 
Melhor Idade, convite para baile; Edital de Convocação 007/2013- Convocação para 
Assembleia Geral Ampliada. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. 055/13- Enviando 
proposições aprovadas em sessão passada; Of. Leg. 047/13- Enviando Projeto de Lei 
051/13, aprovado em sessão passada. Usou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- 
Saudou os vereadores e demais presentes. Explanou acerca do Grupo Italo-Sul, 
demonstrando a alegria em tê-lo no Município e do contentamento que tem quando esses 
jovens participam em entidades fora do Município. Expôs que no sábado, perto da sua 
casa, estava na rua e viu quando um dos dos integrantes do referido grupo passou, 
depois viu alguém buscando Solange. Expressou que o grupo foi participar de um 
concurso a nível internacional, o maior evento tradicionalista da América Latina que é 
realizado no Rio Grande do Sul, que é o Encontro de Artes e Tradição Gaúcha (Enart). O 
Grupo Italo-Sul participou da Inter-regional, dia 12 de outubro, em São Jerônimo, 
representando o Município, quando todo o Estado participa. Referiu que o grupo foi 
convidado, especialmente, para realizar o show de abertura perante as autoridades 
municipais do Estado. Relatou que Solange expôs que os jovens estavam muito nervosos 
vendo os outros grupos tão distintamente trajados, que supunham que não fariam a 
apresentação a contento, afirmando que se emociona cada vez que os vê. Expôs que não 
participou, mas disseram que o público aclamava Barão do Triunfo ao grupo subir ao 
palco e a apresentação foi uma emoção total. Relatou que o professor de dança do grupo 
relatou que é emoção indescritível. Colocou a Solange que ela era uma pessoa que 
estava à frente e sabia que como mulher e funcionária da Casa a via como alguém que se 
desdobra em três ou quatro. Sabe que ela tem família, filho, casa, gostaria de estar no 
seu sossego, porém se dedica inteiramente e esse grupo existe, em parte, pelo grande 
esforço dela, mas também pela força dos jovens, pais e professor. Considera que nada 
mais justo que uma pessoa determinada como Solange estar à frente do grupo. Colocou 
que Barão do Triunfo fica de parabéns quando esse grupo se apresenta. Destacou que 
quando houver oportunidade é preciso que se as pessoas se façam presentes. Deixou os 
parabéns à funcionária Estefânia pela passagem do aniversário. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e 
os demais presentes. Parabenizou a equipe da Capela Nossa Senhora Aparecida pela 
bela procissão, jantar e baile, bem como toda a comunidade e todos que se fizeram 
presentes na ocasião. Parabenizou os aniversariantes: Servidora Estefânia, Mateus 
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Salatti, Jierri Stracioni, Ex-Prefeito Odone e seus afilhados Ariane e Gustavo Goulart. 
Expôs ter participado de uma reunião da Emater no presente dia, sobre a questão das 
retros que estão sendo administradas pelas associações. Relatou que estas retros já 
fizeram um grande trabalho na região, só que estão com muitos defeitos e os operadores 
chamaram o Executivo. Destacou que há uma retro que está com problemas de caixa 
desde que veio e já foi para garantia 4 (quatro) vezes e o problema ainda persiste. 
Relatou que ficaram adiando e está vencendo a garantia e a retro continua nas mesmas 
condições, estão tendo uma péssima assistência técnica. Comentou que o Vereador 
Osmar luta que esta vá para a Zona dos Pachecos, porém não conseguiu até agora 
chegar ao local e não sabe nem se foi até Final da Linha. Frisou que ainda há outros 
problemas, todavia, preferia não citar. Contudo, ressaltou que se fez presente na reunião, 
deixou seu apoio, considera que todos são a favor que as retros se mantenham nas 
associações. Salientou que quando elas estão trabalhando e funcionando se faz um belo 
serviço, só que houve muitos problemas. Divulgou um trabalho da Consulta Popular, por 
meio do Conselho Municipal de Desenvolvimento (Comude), que sempre vêm as verbas, 
só que essa é diferente, pois é um trabalho de um ano de capacitação e gestão de 
indústrias locais do Município. Sabe que Barão do Triunfo é carente de indústrias, por isso 
eles solicitaram o nome de 4 (quatro) indústrias, dentre elas foram colocadas a Serraria 
Irki, Serralheria baronense, e a nova serralheria dos Bednareck que, possivelmente, 
fabricará implementos agrícolas e a agroindústria de arroz do Jones Oselski. Declarou 
que é um trabalho de capacitação, gestão, para que eles possam crescer nesse ramo que 
é muito importante. Haverá um professor que trabalhará durante o ano dando aulas, 
aprimorando técnicas. Neste momento o intuito não é colocar comércio, por que nesse 
ramo já foi feito um trabalho há alguns anos. Julga uma iniciativa de suma importância, 
visto que a indústria trabalha com notas e gera recursos para o Município. Usou a 
tribuna: VEREADOR ELOMAR (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Desejou as boas-vindas ao Servidor Cesar pelo retorno à Casa. Parabenizou a 
Servidora Estefânia pela passagem do aniversário. Deixou o convite para no dia 20 do 
mês em curso, para a festa de inauguração da Igreja Assembleia de Deus na localidade 
Passo Grande. Pediu à Casa que enviasse ofício de pesar à família do Senhor Luiz Bráz 
Souza Silva que é filho da Senhora Vitória, falecida no dia anterior. Pediu ainda que fosse 
enviado ofício de pesar à família Souza Silva e à família Abreu Felício, que também se 
empenharam em ajudar essa pessoa. Deixou um apelo ao Executivo que observasse com 
atenção as estradas, sabe que estão trabalhando, no entanto, tem que se fazer o máximo 
possível, visto que há trechos que estão muito difíceis de se trafegar. Deixou seu pedido 
ao Secretário de Obras que observasse a Linha Nova, referindo que há alguns dias foi 
feito um bom trabalho de encascalhamento, todavia, em vista daquela estrada ser uma 
das gerais do Município, está em péssimo estado, não tem mais acostamento, tem 
lugares que não tem como cruzar dois caminhões simultaneamente e até para cruzar dois 
veículos está sendo difícil. Julga que a referida estrada oferece um grande risco de 
acidentes, dado ao fato de ser uma estrada geral. Pediu ao Executivo que colocasse as 
patrolas que não estão em funcionamento, que investisse nessas ferramentas que não 
podem ficar paradas, não podem ficar estacionadas em frente às oficinas, pois o 
problema não será solucionado dessa maneira, é preciso investir nessas máquinas. 
Deixou um pedido à presidência da Casa que enviasse um ofício ao Executivo informando 
que ele pretendia ir até lá na segunda-feira seguinte, às 9 horas, a fim de verificar alguns 
documentos relativos ao Pedido de Informação 024/13, referindo que a resposta veio em 
parte e ficaram faltando as notas que havia pedido, que é com relação à contratação da 
empresa médica. Informou que disseram o seguinte na resposta: “Estamos 
encaminhando as notas e pagamentos de empenho dos dois últimos contratos da 
empresa que prestou serviço médico, os originais, bem como demais documentos ficam à 
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disposição na contabilidade da Prefeitura e deveria ser feito cópia de todas as notas 
gerando alto custo de tempo, material e não havia servidor disponível para fazer essas 
cópias.” Afirmou que gostaria de ir ao Executivo verificar as notas, pois o pedido foi 
aprovado pela casa no dia 05 de agosto do presente ano, queria observar essas notas, 
convidando os vereadores que quiserem acompanhá-lo. Referiu que recebeu um relatório 
dos empenhos e lhe chamou muito a atenção que chega ter até 10 (dez) empenhos no 
mesmo mês. Percebeu que o contrato da empresa diz o seguinte: “O pagamento será 
efetuado no 12º dia útil de cada mês ao da prestação de serviço, mediante apresentação 
de nota fiscal de serviço ou documento que a substitua na tesouraria da Prefeitura 
Municipal, sendo que a nota fiscal deverá estar no setor de pessoal até o 5º dia útil, com 
planilha de frequência e ponto dos profissionais.” Afirmou que no contrato, pelo que 
entende, é uma nota por mês e um pagamento por mês e no relatório do empenhos que 
recebeu, há meses que chega ter até 7 (sete) empenhos. Considera bastante duvidoso e 
não consegue ter um parecer e não lhe foi possível entender esses pagamentos. Usou a 
palavra: PRESIDENTA LAURENI- Afirmou que seria enviado o referido ofício. Usou a 
tribuna: VEREADOR MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Desejou as boas-vindas ao Servidor Cesar pelo retorno à Casa. Parabenizou 
Estefânia, Diovane e o Ex-Prefeito Odone pela passagem dos respectivos aniversários. 
Parabenizou ainda o Grupo Italo-Sul pela apresentação que foi muito divulgada na 
Internet pelo facebock, parabenizando Solange, passando os cumprimentos ao grupo, 
desejando que tivessem cada vez mais sucesso. Agradeceu a boa intenção de Micael, 
Bianca e Gabriela e Prefeito Rui que vieram fazer prestar esclarecimentos sobre o Projeto 
de Lei 050/2013 de licenciamento ambiental, que é uma questão bem complexa, é preciso 
ter muito cuidado ao analisar para não gerar problemas futuros, havendo esclarecimentos 
pertinentes na reunião. Parabenizou os organizadores da festa da Capela Nossa Senhora 
Aparecida na Serra do Herval, quando havia bastantes pessoas atendendo ao chamado 
da comunidade, com uma bela procissão e uma missa muito bem celebrada pelo Padre 
Charles. Parabenizou os professores pelo Dia do Professor. Comentou que sabe, não a 
nível de Município, que Barão do Triunfo tem um bom reconhecimento com os 
professores, até a região reconhece que o Município proporciona boa remuneração à 
classe. Referiu que no presente dia olhou a entrevista de um professor na RBS e este fez 
um comparativo do professor brasileiro com o de outras regiões do mundo: na Finlândia o 
salário deste profissional é equivalente ao salário de um médico, advogado, tamanha a 
importância de um professor, visto que sem o professor não haveria o médico e nem o 
advogado. Conversou com o Secretário da Agricultura que faz agricultura e desporto, 
turismo e lazer, que no dia 16 de outubro na Casa haveria reunião sobre o Campeonato 
de futebol de Campo de Barão do Triunfo. Gostaria que fosse repassado aos times, seria 
às 20 horas, com previsão de começar o campeonato no domingo, dia 15. Relatou na que 
quinta-feira, dia 10 de outubro, tiveram reunião com o Diretor-Geral do Departamento 
Autônomo de Estradas de Rodagem (Daer) Senhor Carlos Eduardo Vieira. Explanou que 
esta é uma questão pela qual batalham muito, que é o acesso asfáltico ao Município. 
Depois que fizeram a paralização na BR-116, juntamente com Mariana Pimentel. Colocou 
que depois que tiveram audiência pública na Casa, depois que uma comitiva da Casa 
esteve em uma audiência pública na Assembleia Legislativa a respeito das RSs do Rio 
Grande do Sul, foram chamados na quinta-feira pelo Deputado Gilmar Sossela e o Diretor 
Geral conseguiu um espaço na sua agenda para receber 4 (quatro) comitivas, dentro 
destas, Barão do Triunfo, juntamente com Mariana Pimentel, Capitão e Coqueiro Baixo, 
são quatro das comunidades que ainda não têm acesso asfáltico e que estão pleiteando, 
igualmente, por esse direito que Barão do Triunfo tem, que é um direito do Município e 
dever do Estado. Considera estranho, pois foi dito algumas vezes na casa que se tem o 
dinheiro, porém na Assembleia Legislativa, na audiência pública, foi dito que não há 
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dinheiro, entretanto, o Diretor do Daer confirmou que o dinheiro existe, que está no banco 
esperando para começar as obras. Afirmou que ele foi categórico, frisando que na 2ª 
quinzena de janeiro as obras em Barão do Triunfo começariam. Inclusive a assessoria do 
Diretor-Geral está agendando uma reunião com a empreiteira Ypiranga no gabinete dele, 
que chamará a Comissão Pró-asfalto de Barão do Triunfo para conversar diretamente 
com a equipe da empreiteira. Relatou que muitas vezes se sai dessas reuniãos sem 
esperança, mas sentiu muito interesse do Senhor Vieira. Considera que essa reunião foi 
de suma importância, posto que ele estava reunido com as quatro comitivas e todas na 
mesma situação. Discorreu que ele se comprometeu perante o Deputado Sossela e a 
assessora do Deputado Paulo Odone que estava junto no início das obras de Barão do 
Triunfo. Inclusive, irá lhes chamar para fazerem reunião com a referida empresa. Acredita 
que estão conseguindo vencer a primeira batalha dessa grande batalha. Comentou que 
na quinta-feira à noite esteve juntamente com o Vereador Tiago, Vice-Prefeito Gilmar, 
Mateus e Diovane em reunião com o Deputado Federal Jerônimo Goergen em Tapes e o 
futuro candidato a Deputado Estadual Marcos Vinícius. Na oportunidade discutiram vários 
assuntos políticos e sobre o que se pode trazer para o Município, o que se pode repassar, 
foi de grande relevância. Julga que tudo que ocorre em função desse tipo de troca de 
experiência é importante e não se deve guardar para si apenas, pois tudo pode servir. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR NERCIO (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores 
e os demais presentes. Agradeceu a presença de Micael, Bianca, Gabriela e o Prefeito 
Rui, que foram convocados e compareceram à reunião para prestar esclarecimentos 
acerca do Projeto de Lei 050/2013. Declarou que encontrou Adair na praça e estariam 
entrando em um projeto, parabenizando-o por estar tomando essa iniciativa, 
importantíssima para quem trabalha com diversificação de culturas. Expôs que foi até a 
Secretaria e Micael passou-lhe que o projeto poderia ficar trancado na Casa até 40 
(quarenta) dias, devido ao estudo que teriam que fazer, e eles já estavam com 
financiamento e tudo orçado. Agradeceu por terem recebido uma explicação satisfatória. 
Referiu que provavelmente o projeto estaria sendo votado na próxima semana. Referiu 
que teve um item que não puderam por em votação, pois no momento em que tem que 
mudar leis no Município é preciso haver uma análise mais aprofundada, havendo um item 
que tiveram que analisar. Contudo, provavelmente, na próxima sessão estaria sendo 
votado para poder dar andamento ao projeto. Parabenizou os aniversariantes: Servidora 
Estefânia, Senhor Nercio Lombardi, que lhe fez um convite e pedia que lhe enviassem um 
ofício de felicitações, pedindo desculpas por não poder comparecer, também ao Senhor 
Hélio Garcia, ao Ex-Prefeito Odone. Parabenizou os organizadores do evento da Capela 
Nossa Senhora Aparecida, pedindo desculpas por não ter podido comparecer, porém 
ficou sabendo que estava excelente, com grande público na procissão, missa e no baile. 
Desejou um bom retorno ao Servidor Cesar. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR 
(PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Comentou que é 
sempre uma surpresa receber novas visitas, principalmente, da sua região. Considera que 
eles devem estar mesmo interados sobre um pouco do que acontece ali; posto que tem 
dito várias vezes na Casa e na tribuna que em termos de representação pública são 
peões do povo, pois são estes que lhes pagam. Afirmou que as cobranças têm que vir 
das pessoas para que tenham o que fazer na Casa. Pediu à Casa que enviasse um ofício 
de pesar à família da Senhora Vitória, falecida no dia anterior, sepultada no presente dia 
na região dos Pachecos, referindo que o ofício poderia ir em nome de Luíz Bráz, que era 
quem cuidava dela, pois há anos fazia hemodiálise e precisava da atenção de uma 
pessoa da família 24 (vinte e quatro) horas por dia e no dia anterior Deus a levou, dando-
lhe descanso. Referiu que a pessoa depois de um grande sofrimento, pede-se que Deus 
decida o melhor para ela. Lembrou que a Servidora Estefânia esteve de aniversário no dia 
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anterior, desejando-lhe muitas felicidades, que conseguisse realizar os seus sonhos, pois 
é uma pessoa de bem com a vida e alguém que tem orgulho de ser parceiro de trabalho 
na Casa. Por isso deseja a ela e família muitas felicidade. Gostaria que fosse elaborado 
por ela mesma oficio de felicitação para: Odone Kloppemburg, Diovane Kloppemburg, 
Romildo Pereira da Conceição, Marlete dos Santos e Delmar dos Santos. Com relação à 
festa ocorrida no sábado na Capela Nossa Senhora Aparecida, destacou que junto à 
capela houve uma grande procissão saindo da residência da Dona Luzia, indo até a 
capela, depois houve uma missa muito bem celebrada pelo Padre Charles e após um 
baile para aqueles que se faziam presentes. Parabenizou a comunidade, a diretoria 
daquela capela que organiza sempre esse evento religioso, que é quando se consegue 
reunir pessoas de todas as localidades do Município e dos municípios vizinhos já pela 
tradição que tem a procissão e esse grande encontro religioso. Usou a tribuna: 
VEREADOR RODRIGO (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou a Servidora Estefânia pela passagem do aniversário, também 
Marciano Semensatto, sua tia Odete Kloppemburg. Parabenizou a Capela Nossa Senhora 
Aparecida, toda a diretoria, pelo grande evento, com uma procissão que estava muito 
bonita, com grande público, estão de parabéns. Parabenizou a todas as crianças pela 
passagem do Dia das Crianças. Comentou sobre a retroescavadeira, referindo que esteve 
conversando com um dos operadores, expondo que o Vereador Tiago até  lhe passou que 
o mecânico que veio fazer a manutenção nos freios da máquina ficou apavorado, quando 
foi retirar os parafusos ele perguntou se ninguém tinha mexido naquela máquina ainda, 
pois os parafusos estavam todos “enjambrados”. Contudo, julga que vieram assim de 
fábrica, foram mal montados. Porém, considera importante convidar os vereadores para 
pressionar para ver o que está acontecendo. Pediu que fosse enviado ofício de pesar ao 
Senhor Valdemar Sanguiné, em nome dele Vereador Rodrigo, pela grande perda que teve 
na família, seu pai faleceu na semana anterior. Relatou que aconteceu um caso muito 
estranho: este foi visitar seu pai no hospital e lhe deram a notícia que teria morrido um dia 
antes e ninguém avisou os familiares, não sabia se haviam avisado a Secretaria da 
Saúde. Expôs que foi um grande choque para ele. Convidou a todos os PMDBistas, 
filiados e simpatizantes, para convenção que se realizaria no sábado, dia 19 de outubro, 
na comunidade Luterana Trindade, com início às 9 horas e término ao meio dia e trinta. 
Discorreu acerca de uma resposta que lhe enviaram, referindo que dizem que, às vezes, 
falam que oposição só critica, porém todos são conhecedores do problema do lixo, 
sobretudo no interior, que perguntou se estavam sendo descontados os dias que não 
havia recolhimento tanto na área rural, quanto urbana. Referiu que lhe responderam que 
não houve descontos, porque o lixo era recolhido proporcionalmente de acordo com o 
número de locais previstos em licitação e, por vezes, o Senhor Miguel Kologeski ajudava 
no recolhimento. Expôs que veio o contrato também e queria que todos os vereadores 
pegassem esse contrato, que foi enviando e estava à disposição na Secretaria da 
Câmara. Lembrou que uma das cláusulas do contrato diz que a empresa vencedora se 
compromete a realizar a coleta de lixo no perímetro urbano e rural, ocorrendo a mesma, 
de acordo com o cronograma em anexo. Deverá utilizar veículo próprio ou locado em seu 
nome, tanto quanto necessário para atender o cronograma, bem como deverá dar a 
destinação final ao lixo recolhido em local devidamente autorizado, dentro das normas da 
legislação vigente. Explanou que outra parte do contrato, cláusula 3º, diz que o 
contratante deverá pagar ao contratado o valor de R$ 14.198,58 (quatorze mil reais, cento 
e noventa e oito reais com cinquenta e oito centavos)  mensais em até 15 (quinze) dias. 
Outra parte diz também que os veículos usados não deverão trazer risco à população, ou 
seja, veículos adequados para fins do processo licitatório. No momento que for recolhido 
o lixo e houver lixo espalhado pela rua, deverá o mesmo ser varrido mantendo as ruas 
limpas. Declarou que não se vê isso dentro da área urbana, eles atiram os galões, 
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derrubam o lixo e seguem em frente, não é juntado, se alguém quiser juntar, que assim o 
faça e ponha dentro da lixeira. Afirmou que a critério da Administração poderá ser 
requerida a qualquer momento a troca de equipamentos ou veículos que não atendam às 
exigências. As penalidades serão aplicadas quando houver atraso por culpa da 
contratada quando houver descumprimento das cláusulas. Expôs que o itinerário da 
coleta do lixo que veio, que a Prefeitura lhe enviou: zona urbana duas vezez por semana, 
nas terças e sextas-feiras, perfazendo aproximadamente 12 (doze) quilômetros em cada 
um dos dias compreendendo todo o perímetro urbano, aqui dentro e na Zona Rural, 2 
(duas) vezes por mês perfazendo (cento e quarenta) 140 km por vez de acordo com o 
itinertário, com (onze) 11 pontos de coleta, que são as escolas, que é o principal. Zona 
rural, anexo 2, uma vez por mês, perfazendo (trezentos e onze) 311 km de acordo com o 
itinerário da tabela, com 64 (sessenta e quatro) pontos de coleta, o que dá para 
atravessar todo o Município duas vezes e não há todos esses pontos. Pediu aos 
vereadores que pressionassem mais na questão do lixo, visto que não pode a Prefeitura, 
o caminhão da Prefeitura, continuar juntando o lixo que está sendo pago a uma empresa 
particular e custar, por ano mais de R$ 170.000,00 (cento e setenta mil reais). Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 107/13 DO 
VEREADOR NERCIO- que seja providenciado patrolamento no travessão que liga a 
Linha Amália, entrando próximo à residência do Senhor Aires Marcuci, saindo na Linha 
Dona Francisca, próximo à residência do Senhor Hélio Pagini. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 108/13 DO VEREADOR NERCIO- que seja providenciado patrolamento 
iniciando próximo à residência do Senhor João do Toco, na localidade do Passo Grande, 
passando pela propriedade do falecido Amaro Pedroso, indo até a residência do Sr. Diô, 
com recuperação de um bueiro, seguindo até a residência do Senhor Romildo, na 
localidade da Invernada dos Abreus, com melhorias nas entradas das residências do 
referido trajeto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 109/13 DO VEREADOR MARCOS- que 
sejam providenciados patrolamento e encascalhamento na estrada que dá acesso à Linha 
Nova, passando pela residência do Senhor José André Bazilewicz e do Senhor Olindo 
Alves Forte, com recuperação de uma ponte existente na mesma. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 110/13 DO VEREADOR DIOGO- que seja providenciado aterro e 
drenagem com saibro, brita ou outro material apropriado, na Escola Municipal Liberato 
Salzano Vieira da Cunha, na localidade do Arroio Grande, pois em dias de chuva e em 
certos períodos após, devido ao alagamento, fica difícil as crianças, professores e pais 
circularem no pátio, sendo que esta já é de pequena dimensão. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 111/13 DO VEREADOR DIOGO- que seja providenciado patrolamento, 
encascalhamento e limpeza na entrada de acesso à propriedade do Senhor Ivo Hotz, 
passando pela residência do Senhor Leonardo Inácio de Abreu, chegando até a 
residência do Senhor Paulo Lebroski, sendo que este trajeto encontra-se em péssimas 
condições de trafegabilidade. MOÇÃO DE APOIO 003/13 DO VEREADOR DIOGO 
SUBSCRITA POR TODOS- com base no Art. 138, do Regimento Interno, propõe à 
Presidência da Câmara Municipal que seja encaminhada essa MANIFESTAÇÃO ao 
Governador do Estado do Rio Grande do Sul, comunicando MOÇÃO DE APOIO À 
COMISSÃO DOS APROVADOS NO CONCURSO CTSP 2012/2013 para provimento de 
vagas ao cargo de 2º Sargento da Brigada Militar, que reivindica a imediata convocação 
dos aprovados no referido concurso, em prol destes merecedores e respeitados Policiais 
que honram a nossa gloriosa Brigada Militar. Foram ainda votados e aprovados por 
unanimidade: PROJETO DE LEI 052/13- que Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
alterar o Convênio com a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) do 
Município e dá outras providências. COM A MENSAGEM RETIFICATIVA. PROJETO DE 
LEI 053/13- que Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com a 
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Associação Cultural Cenart e dá outras providências. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR 
ILO, Líder do PMDB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou a Servidora Estefânia pela passagem do aniversário. Reforçou o convite 
para convenção do PMDB no sábado. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Deixou as boas- vindas ao Servidor Cesar 
pelo retorno à Casa, referindo que este esteve ausente, no entanto, estavam sentindo 
muito sua falta como pessoa e profissional. Felicitou a todas as crianças do mundo e, 
sobretudo, as baronenses, pela passagem do Dia das Crianças, que Deus iluminasse os 
caminhos de todas, pois é nelas que se depositam todas as esperanças. Espera que 
amanhã eles possam representar o povo de uma maneira melhor, conduzindo o Município 
por novos e melhores caminhos. Discorreu que, para a sua felicidade, em seu gabinete, 
recebeu um grupo de adolescentes buscando angariar recursos para que fizessem uma 
excursão dali a alguns meses. Relatou que tiveram uma grande conversa quando passou-
lhes que daria todo o apoio psicológico, que estudassem, pois o amanhã, com certeza, 
seria respresentado por eles. Afirmou que onde existe jovem e criança, existe esperança. 
É um precedente que fica aberto a todos os jovens, a todas as crianças, para que lutem a 
fim de que hoje possam fazer o que hoje os vereadores estão fazendo e que aquilo que 
se faz, mas é com a melhor das intenções, porém, por vezes, é considerado pouco. 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Deixou as 
boas-vindas ao Servidor Cesar. Agradeceu ao Vereador Nercio que cederia o campo para 
a turma do 3º ano da Escola José Joaquim de Andrade que realizaria um torneio, 
deixando o convite para quem pudesse se fazer presente no próximo sábado neste 
torneio de futebol sete, para estes alunos que estão angariando fundos para a viagem de 
formatura. Deixou o convite para o campeonato de futebol de 11 que está previsto para o 
dia 20 de outubro, esse bem pressionado e colocado pelos vereadores para que 
ocorresse, pois são favoráveis ao esporte e seria muito importante para o Município. 
Agradeceu a presença do Prefeito Rui, Micael, Bianca e Gabriela que estiveram presentes 
esclarecendo dúvidas acerca do Projeto de Lei 050/2013. Frisou que é favorável a 
algumas partes deste, porém tem que rever alguns pontos para que não fique pesado 
para ninguém. Felicitou o Dia do Professor em nome de sua mãe que é professora a 33 
(trinta e três) anos. Comentou que houve na quinta-feira uma reunião política em Tapes 
com lideranças da região, quando estava presente o Deputado Federal Jerônimo Goergen 
e o futuro candidato a Deputado Estadual do PP Marcus Vinícius. Na ocasião, 
expuseram-lhes que quando estiveram em Brasília em comitiva deixaram as demandas 
do Município no gabinete e referiu-lhes que está analisando, que fará uma visita a Barão 
do Triunfo e, provavelmente, se comprometerá com alguma emenda para o Município. 
Considera que foi muito importante, estava presente também o Vereador Marcos, o Vice-
Prefeito Gilmar, Mateus que é Coordenador da Saúde e o Presidente da Juventude 
Progressista Diovane. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR NERCIO 
PTB- Reforçou o convite para o torneio que se realizaria no sábado, para o qual cederia o 
campo. Convidou a todos que comparecessem para dar apoio aos alunos do 3º ano da 
Escola José Joaquim de Andrade. Parabenizou a todas as crianças pela passagem do 
Dia das Crianças. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Agradeceu a presença do Prefeito, Micael, Gabriela e 
Bianca que vieram prestar esclarecimentos acerca do Projeto de Lei 050/2013, quando foi 
bastante debatido a respeito das licenças ambientais. Expôs que esse projeto vem a 
viabilizar vários outros projetos e programas municipais, entre eles o da Bacia Leiteira, 
que é de grande valia para o Município. Com ressalvas de alguns pequenos trechos do 
projeto, que não os deixam muito à vontade para aprovar, mas alguns pequenos trechos 
que serão corrigidos, é completamente favorável. Deixou as boas-vindas ao Servidor 
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Cesar pelo retorno à Casa. Parabenizou Estefânia pela passagem do aniversário, também 
ao Ex-Prefeito Odone, a Diovane Klopperburg e Jovane Garigan. Parabenizou as crianças 
pela passagem do Dias das Crianças, também tiveram o Dia do Vereador, do Professor e 
o Dia do Médico, frisando que considera que esses profissionais são de grande 
importância. Comentou a respeito da reunião que tiveram na quinta-feira à noite, a convite 
do Deputado Lucas Redeck, que foi no Clube do Comércio, que trataram sobre a 
prestação de contas e tudo que o Deputado vem pleiteando junto à comunidade e Região 
Carbonífera, quando lhes acompanhou o Vereador Nercio, o Secretário de Administração 
Severino, Secretário da Agricultura e também o Presidente do PSDB Municipal Leandro 
Padro. Na ocasião, foram apresentados pelo deputado vários recursos, várias emendas e 
vários projetos que ele vem pleiteando junto a Barão do Triunfo e Região Carbonífera. 
Usou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Explanou que foi muito falado sobre o Dia da Criança, e sabe que criança feliz é adulto 
realizado. Deseja que as crianças do Município sejam bem tratadas, recebam carinho, 
para um dia se tornarem grandes pessoas. Afirmou que criança não tem maldade, criança 
é sincera, se ela tiver que dizer na frente de uma pessoa que não gostou desta, ela diz, e 
muitas vezes isso não se encontra. Todavia, queria deixar os parabéns às crianças e 
também aos professores pela passagem do seu dia. Comentou que professor é a 
segunda mãe dos nossos filhos, é tão importante enquanto temos os filhos na aula, 
dependemos tudo de uma professor. Considera que o professor é capacitado, tem amor 
pelo que faz, por isso ele se torna professor, não é simplesmente por um salário. Acredita 
e confia no professor, posto que queremos o melhor para os nossos filhos, por isso 
parabenizava esta classe pela passagem do seu dia, que seria dia 15 de outubro. Expôs 
que como também é filha de professora, tem certeza de que o professor se doa, se dedica 
aos filhos dos outros por amor, por ter vocação de ensinar. Solicitou aos vereadores que 
olhassem a matéria de ida dos vereadores a Brasília para ver se estava tudo correto, pois 
no dia seguinte seria enviada para publicação no jornal de circulação regional. Agradeceu 
ao Prefeito Rui, Micael, Gabriela e Bianca que estiveram em reunião na Casa para 
esclarecer questionamentos acerca do Projeto de Lei 050/2013. Comunicou que sábado 
haveria torneio no Campo do Vereador Nercio do 3º ano da Escola José Joaquim de 
Andrade a fim de arrecadar fundos para a turma. Haveria também festa da Igreja 
Assembleia de Deus no domingo, ainda no domingo festa da comunidade Luterana Cristo 
no Arroio Grande e Baile do Grupo da Melhor Idade no Salão Paroquial. Considera que os 
vereadores deveriam se dividir, cada um tomar um destino, a fim de haver representação 
legislativa em todos os eventos municipais. Nada mais havendo a tratar, determinou 
encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima ordinária, dia 21 
de outubro, às 18 horas, no mesmo local.  
 

     Sala de Sessões, 14 de outubro de 2013. 
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